

Si le patrimoine m'était conté, avec un pas de côté

La commune de Geispolsheim propose deux visites insolites à l'occasion des Journées européennes du patrimoine : dimanche 19 septembre, une clown dévoilera l'histoire du « château bunker » du Lutzelbruch, tandis que les Clandestines mettront en scène et en musique le passé de maisons du village.

Voici dix ans que la commune de Geispolsheim ne s'était plus associée à cet événement culturel qui entraîne les foules vers des monuments habituellement fermés au public, dans les coulisses d'institutions, ou à la découverte d'un patrimoine méconnu. Le centre du village sait par son architecture, où dominent les maisons traditionnelles préservées : de façon certaine, l'une d'elles a été construite en 1631 – une autre est plus ancienne encore, mais non datée. En 2019, des historiens ont répertorié et documenté 450 maisons anciennes à Geispolsheim.



Le château du Lutzelbruch à l'époque où il y régnait une grande activité festive.
Photo archives DNA/Cédric JOUBERT

et « tragédienne de rue », s'est attelée à retracer l'histoire d'un monument appartenant au patrimoine de la ville, château fort d'opérette créé de toutes pierres par une association au profit de la commune de Geispolsheim, clown gare, Mademoiselle K, clown maison de retraite.

Du côté de Geispolsheim

Mademoiselle K, clown

maison de retraite.

À Blaesheim, la riche histoire

de la gastronomie est à l'honneur

Une déambulation chantée

Pour sa Journée du patrimoine, la commune a fait appel aux Clandestines, un groupe de huit comédiennes qui ont appris à chanter ensemble et aiment par-dessus tout apporter une touche poétique et décalée dans l'espace public. Le parcours chanté qu'elles ont imaginé racontera les « histoires singulières » de deux maisons du village, le tout ponctué de chants italiens décrivant travaux et vie quotidienne d'une ruralité autrefois « cousine de la nôtre ». Dans la rue Charles-de-Wendel, les Clandestines évoqueront un grand incendie qui sévit au XIX^e siècle, avant de concilier leur parcours en musique, dans la cour de la

sociation de doux dingues, ancien (véritable) fortin militaire passé par une période far west laquelle s'est conclue par un incendie... Mademoiselle K promet « une visite décalée mais très documentée » du château bunker (qui fut aussi théâtre) du Lutzelbruch. Une visite libre du site et d'une exposition de photos sera également possible dès 11 h. Mais elle aura peut-être moins de piquant que la description concoctée par la guilde du jour.

Ju.M.

Dimanche 19 septembre. Côte village : visites à 11 h et 14 h, départ du parking de la mairie (6, rue du Maré-F-Nuss). Château bunker : visites guidées (à partir de 7 ans) à 15 h 30 et 17 h, RDV chemin M.-Bussinger, rue de la Batterie. Sans réservation, pass sanitaire obligatoire. Possibilité de repas au château sur réservation au 07 50 58 59 06



Le restaurant « Au Cygne d'Abondance » fait partie du parcours de la visite. Photo archives DNA/J.-C. DORN